



## Tipps für Mandanten

### Rechtzeitig zum Anwalt

Es gilt der Grundsatz: Je früher, desto besser! Sobald sich rechtliche Probleme abzeichnen oder Rechtsberatung benötigt wird, sollte fachkundige Hilfe eingeholt werden. Unnötige Kosten und wirtschaftliche Schäden können durch eine von Anfang an richtige Vorgehensweise auf Grund einer kompetenten, objektiven Beratung oft verhindert werden.

**Termin am** \_\_\_\_\_ **um** \_\_\_\_\_ **Uhr**

### Fragen stellen

Offene Fragen sollten von den Mandanten schnell gestellt und geklärt werden. Die anwaltliche Tätigkeit wird dadurch erleichtert. Vor allem werden Missverständnisse vermieden.

**Problem/Anliegen schildern**

**Fragen zum Problem/Anliegen stellen**

**Kosten ansprechen**

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

### Anwaltliche Verschwiegenheit

Als Rechtsanwalt bin ich zur Verschwiegenheit verpflichtet. Das gilt auch für alle Mitarbeiter der Kanzlei. Anvertraute Informationen werden ohne Ihre Zustimmung weder an Dritte, noch an Gerichte oder Behörden weiter geleitet. In Ihrem eigenen Interesse als Mandant sollten Sie daher dem Rechtsanwalt die ungeschönte Wahrheit sagen. Nur so kann eine optimale Beratung gewährleistet werden.



Ralph-Patrick Paul

Rechtsanwalt & Fachanwalt für Erbrecht

Düsseldorf | Echte

Telefon: 0211 - 788 38 71

www.ra-paul.com

## Mitwirkung

Die Besorgung von Urkunden, Beibringung aller Beweismittel sowie Darstellung des Sachverhaltes obliegt im Wesentlichen dem Mandanten. Eine verlässliche und rasche Erledigung dieser Aufgabe verkürzt die Bearbeitungszeit der Rechtssache, erleichtert dem Rechtsanwalt die Arbeit und spart Kosten.

**Urkunde(n)** \_\_\_\_\_

**Beweismittel** \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_

**Beteiligte** \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_

## Informationen an den Anwalt

Jeder Mandant und jede Mandantin möchte auf dem Laufenden gehalten werden. Ebenso sollte aber umgekehrt darauf geachtet werden, auch den Rechtsanwalt stets zeitnah und vollständig über wichtige Dinge zu informieren. Änderungen von Adressen Telefon- und Faxnummer sollten zeitnah der Anwaltskanzlei mitgeteilt werden. Unnötige anwaltliche Nachforschungen erübrigen sich dadurch. Überraschungen während einer Verhandlung bei Gericht oder Gegnern oder anderen Beteiligten können vermieden werden. Eventuelle Änderungen der geplanten Vorgehensweise und Absprachen zwischen Rechtsanwalt und Mandantschaft werden hierdurch rechtzeitig möglich. Das trägt zu einer optimalen Vertretung bei.

**NEUE HANDY- OD. TELEFONNUMMER MITGETEILT**

**NEUE ANSCHRIFT MITGETEILT**

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_